

Libros y Revistas

MEÑEZ NUÑEZ EL HEROE DEL CALLAO, por Manuel de Mendivil. Espasa Calpe, S. A.—Madrid 1930.

Interesantes volúmenes de esta colección de «Vidas españolas del siglo XIX», han ido apareciendo en ella, perfilando la magnitud en algún aspecto de los personajes estudiados. Ahora se enriquece con el libro que nos da a conocer a D. Casto Méndez Núñez.

D. Manuel de Mendivil, perfecto conocedor de estos achaques de la marinería de guerra, ha escrito un libro honrado y de definitivo homenaje a Méndez Núñez pues se conoce que enamorado de la personalidad y de los hechos navales que llevó a cabo el «Héroe del Callao» va perfilando los sucesos y va cantando por cuenta propia y con copiosa documentación a la vista, todas las dotes que adornaban al intrépido y prudente marino cuyo nombre va unido a una frase célebre: «Primero honra sin marina que marina sin honra». De ese modo va logrando el señor Mendivil escribir un libro excelente, donde a cada rasgo, a cada suceso dirigido por Méndez Núñez, va destacándose su figura haciéndole sumamente simpática y ganando la admiración del lector que ve a las claras que Casto Méndez Núñez «fué para decirlo de golpe, el deber hecho carne, el respeto a la ley convertido en norma, la representación del honor y el decoro...»

Contando con materiales tan excelentes y una pluma tan bien cortada no es extraño que el señor Mendivil haya escrito un libro que se lee con extraordinaria emoción.

7. DE OCTUBRE

DIA DEL LIBRO

Además del acostumbrado
DESCUENTO DE 10 %
sobre los libros nacionales,

Regalamos

- 1) Ford, COSAS DE ESPAÑA, trad. del inglés, 2 tomos. Valor 10 ptas. POR CADA COMPRA DE MAS DE 25 PTAS.
- 2) Un «LECTURA DE UNA HORA», 10 títulos a escoger POR UNA COMPRA DE MAS DE 5 Ptas.

LIBRERIA FRANCESA

Rambla del Centro, 8 y 10

LA FARGA CATALANA, descripción i funcionamiento, historia i distribución geográfica. Notes redactades per Antoni Gallardo i Garriga; Santiago Rubió i Tudurí «Nagsa».—Barcelona 1930.

Con motivo de haber sido instalada una «farga catalana en la Exposición de Barcelona, los ingenieros señores Gallardo Garriga y Rubió Tudurí, jóvenes, inquietos y constantes investigadores de nuestro pasado, decidieron a acoplar cuantos datos pudieron reunir fruto de sus excursiones, así como los que hallaron dispersos en libros y demás publicaciones acerca de los hornos donde se fundía el acero. Y cual cuadra a personas que persiguen un objetivo, reunidos los datos hanlos ordenado y publicado en un librito que tiene un interés extraordinario, siquiera porque por vez primera en una materia sienta los fundamentos que puede decidir a alguien a completarla.

Pero complétese o no en una edición más extensa, bien merece toda suerte de alabanzas la tentativa, porque en el libro de «La farga catalana» que nos ocupa pése a no tener más que cien páginas la materia está explicada con toda claridad y las ilustraciones son abundantes para dar idea del funcionamiento de un horno, para lo cual se han valido del objetivo fotográfico, de la acuarela y de los esquemas o dibujos hasta dejar totalmente clara la idea de su funcionamiento.

Empieza la obra describiendo cuanto entra en una «farga» los elementos constitutivos que entran en ella y la manera como funcionan.

Trazan luego su historia a la luz de los datos que nos son conocidos, e implica ello un enorme trabajo de investigación, estudiando su distribución aquende y allende del Pirineo dando luego idea de la vitalidad e importancia que adquirieron un día las industrias derivadas de la «farga» como son las llevadas a cabo por los «clavetaires», «escopetaires» y «enclusaires» de cuyos productos, apenas si se conservarán muestras en el museo-archivo de Ripoll, centro de esa manufactura, hasta tal punto que reza una canción que trata de los ripollenses «da meitat són clavetaires».

Al estudioso que quiera lanzarse a escribir una obra de mayores vuelos le habrán facilitado y no poco su trabajo los señores Gallardo y Rubió, poniendo un mapa de las regiones y paisajes donde tuvieron su asiento las antiguas «fargas» y llevando hasta el

límite su escrupulosa investigación personal y documental.

Es una obra nueva y que como tanteo resulta totalmente digna de aplauso.

LAS CEREZAS DEL CEMENTERIO

por GABRIEL MIRO

Esta hermosa novela del genial y llorado autor se ha publicado en

«El Libro para todos»

1'50 volumen

«El Libro para Todos», ofrece por 1'50 las obras más famosas de los autores contemporáneos que hasta ahora se han vendido a 5 pesetas.

C. I. A. P.

Librería BARCELONA, Ronda de la Universidad, 1, y Cortes, 592 — Barcelona

SELECCION DE PENSAMIENTOS HECHA Y ORDENADA POR E. BARRIOBERO Y HERRAN. — Mundo Latino, Madrid, 1930.

En la biblioteca que viene publicando la casa editora «Clap», con el título «Colección Quevedo.—Anécdotas y decires», acaba de ver la luz un tomito dedicado a Quevedo donde se extractan los más notables pensamientos que escribiera el fecundo escritor, referentes a los reyes, a los ministros, a la guerra, a la justicia, a la mujer y al pueblo.

Pasma la facundia de Quevedo, a quien se cuelgan además de las obras y poesías de que es autor, una infinidad de chistes y desvergüenzas que no dijo ni escribió.

El señor Barriobero en una nota introductoria a esta selección da cumplida idea de la fuerte personalidad de Quevedo, menos popular que la vida procaz que se le atribuye, como ocurre con nuestro Rector de Vallfogona», de quien son populares una porción de chavacanas que se le atribuyen y en cambio para nada se citan otras obras que compuso. Entre ambos poetas, débese sin embargo salvar las distancias que les separaban.

Tribunales

AUDIENCIA PROVINCIAL
VISTA DE CAUSAS

Sección primera.—El fiscal, señor de Prat, en vista del favorable resultado de la prueba practicada, retiró la acusación contra María del Carmen Torres, procesada por el delito de tenencia de arma de fuego.

Sección segunda.—El mes de octubre del año pasado, una gitana llamada Antonia de la Cruz Expósito fué al domicilio del cónsul del Brasil, don Salvador Labrador, y ofreció a la señora esposa de éste, encajes a cuya venta se dedicaba.

Dicha señora adquirió encaje por valor de 15 pesetas, y cuando penetró en las habitaciones interiores para dejar los géneros adquiridos, la gitana aludida y otra que la acompañaba, sustrajeron 1.100 pesetas en billetes que estaban sobre un velador.

Días después fué detenida y procesada Antonia de la Cruz, para la que ayer pidió el fiscal, señor Matoses, la pena de un año de reclusión.

Otro juicio se vió contra Ernesto Díaz, acusado del robo de 500 pesetas a Blas Gausach, en el domicilio de éste, calle del Taulat, abriendo la caja con una llave falsa.

El señor Matoses pidió para el procesado cuatro años de reclusión.

Sección tercera.—Vicente Soler Borja sustrajo de la fonda en que prestaba sus servicios efectos y ropas valorados en 714 pesetas.

El fiscal, señor Martí de Vesés, pidió ayer en el acto del juicio que se impusieran al procesado siete meses de reclusión.

Otro oral, también por hurto, se vió contra Juan Badía Sanahuja, que sustrajo herramientas y material para construcciones valorados en 250 pesetas.

El señor Martí de Vesés pidió que se condenara al procesado a seis meses de reclusión.

Sección cuarta.—Como anunciamos, comenzó ayer la vista de la causa contra un matrimonio que, en Sabadell, cometió la salvajada de patear a un niño por haber penetrado en bicicleta en el campo que cultivan los procesados.

He aquí cómo relata y explica el hecho el fiscal.

El día 7 de abril del año pasado, el niño Martín Escursell, que iba montado en bicicleta, penetró, en las afueras de Sabadell, en el campo que cultivaba el matrimonio formado por Juan Solá y Marina Panadés Agramunt.

Estos lo vieron y arremetieron contra el chiquillo a puñetazos y puntapiés, causando lesiones tan graves que tardaron en curar 64 días, habiendo sufrido el chiquillo abundante hemorragia por un oído.

Con la misma furia el matrimonio destruyó la bicicleta.

Califica el fiscal el hecho de lesiones graves, y pide que se imponga a cada uno de los procesados la pena de dos años de prisión y mil pesetas de indemnización al lesionado.

La misma calificación ha hecho el acusador privado.

Ayer declararon los procesados y los dos negaron haber cometido la salvaje agresión de que se les acusa.

El niño lesionado y varios testigos aseguraron ser cierto que los procesados patearon brutalmente al niño y que le propinaron una serie de puñetazos, causándole las lesiones que necesitaron 64 días de asistencia facultativa.

Ayer terminó la prueba testifical, que fué desfavorable a los procesados, y hoy terminará la vista.

El defensor, en forma alternativa, solicita la absolución de los procesados, y caso de condena, que lo sea sólo Juan Solá, por el delito de lesiones, que curaron antes de los sesenta días, a tres meses de prisión.

EL TRAFICO DE COCAINA

En la calle de Mediodía fué detenido Bienvenido Omedes, porque al ser cacheado le fué ocupado un gramo de cocaína.

Además, le fué ocupado un revólver pequeño y viejo para cuyo uso no tenía licencia.

ROBO DE RELOJES

De la vitrina de un establecimiento de la calle de Caspe fueron robados ayer doce relojes de oro que estaban valorados en 3.000 pesetas.

INFORMACION REGIONAL

TARRAGONA

Mañana es la fiesta onomástica del cardenal, quien estará ausente hasta el domingo, para recibir al ministro del Trabajo.

—Se ha reunido esta tarde la Junta provincial del Censo, para resolver muchas reclamaciones sobre inclusiones y exclusiones, en las listas de votantes.

—El Instituto Geográfico ha dispuesto que los trabajos topográficos del catastro parcelario, el año próximo, se efectúen en esta provincia en los pueblos de Masroig, Vilòls, Montbrí, Reus, Riudecols, Borjas y Maspujols.

—Ha tenido entrada en el Tribunal provincial el recurso de don Pedro Miralles, contra un acuerdo del ayuntamiento de Freginals, señalando una fianza superior a las disposiciones vigentes, para ejercer cargos públicos.

—Ayer llegó en furgón cubierto de flores el cadáver del cabo de aviación Juan Navarro Ros, el cual permanece en la capilla del cementerio hasta el lunes, en que se celebrará una misa de requiem, en presencia de su familia.

—Han marchado a Barcelona, donde embarcarán el domingo en el vapor «Infanta Isabel», la superiora general y la secretaria de la Congregación de Religiosas dedicadas a la vela de enfermos, quienes van a visitar las casas que tienen establecidas en la América del Sur.

También embarcarán la delegada general de América, natural de Riera, la nueva superiora del colegio de Goya, natural de Manlleu.

—El batallón de Almansa, destinado a escuelas prácticas, efectuará mañana una marcha con objetivo táctico a Torredembarra.

Actuará de director el teniente coronel don Ramón Badell. — Aris.

GERONA

Durante las próximas fiestas y fiestas de San Narciso, vendrá a dar un concierto el «Orfeo Catalá» y actuará en el teatro Principal una compañía de opereta, de la que forma parte el barítono Marcos Redondo y se gestiona la venida de un fuerte equipo francés, compuesto de campeones del Mediodía de Francia, que jugará un partido de fútbol con el equipo local.

—La Orquesta Sinfónica de Gerona ha reanudado los ensayos preparatorios para el segundo curso de conciertos en esta y distintas poblaciones de Cataluña.

—El gobernador civil ha autorizado a la Sociedad Federalista de La Bisbal para que el día 6 de los corrientes celebre la tradicional manifestación cívica en honor de los mártires de la libertad.

—Se encuentra en franca convalecencia de las lesiones que recibió en un accidente automovilista el arquitecto jefe del catastro urbano don Rafael S. Echevarría.

—La Sociedad Económica de Amigos del País ha acordado conceder una subvención a las colonias escolares y contribuir a la Fiesta del Libro que organiza el Ateneo sobre reparto de libros a los alumnos de las escuelas gerundenses.

—En breve dará un concierto el barítono gerundense Mariano Pedrola, quien ha efectuado estudios en esa, pensionado por la Diputación.

—La Asociación prepara con entusiasmo el noveno curso de conciertos.

—Ha sido destinado a este gobierno civil el oficial segundo don Domingo Martínez, que servía en Logroño.

—El próximo domingo se celebrará en el vecino pueblo de Sarriá de Ter la tradicional feria llamada «Del Pont».

—Ayer se setenta gitano promovieron un formidable escándalo en la calle de la Banca.

—El día 10 se reunirá el pleno de la Diputación.

—Mañana las fuerzas del regimiento de infantería de Asia realizarán un paseo militar a Bañolas. — Grahit.

LERIDA

Ayer se reunió el pleno de la Diputación provincial, bajo la presidencia de don Delfín Canela. Entre otros asuntos, se dió cuenta del expediente instruido contra un funcionario del Hospital provincial por abandono de destino y cuyo fallo había ya aprobado la Comisión permanente, a propuesta del diputado instructor del mismo, don Antonio Agelet, quien propuso la destitución del funcionario.

Después de tomar parte en su discusión varios diputados, se procedió a la votación, siendo aprobado el dictamen y propuesta del señor Agelet, por once votos contra uno.

—El ayuntamiento de esta capital ha otorgado una subvención al Aéreo Club de esta ciudad, para celebración de un certamen nacional, que tendrá efecto el próximo domingo.

—El alcalde ha delegado en el presidente de la comisión organizadora de la Exposición Agrícola, don Juan Felis Ballestri, para que, de acuerdo con el arquitecto municipal, señor Morera, disponga el montaje de los stands e instalaciones en el parque de los Campos Eliseos.

—Ha dado principio al desmontaje de los elementos de carpintería y cristalería de la casa Rexach, adquirida por el ayuntamiento para completar la reconstrucción de la casa consistorial denominada «Paheria».

—Ha salido para Balaguer el coronel del regimiento de Navarra, señor Ribas, con objeto de presenciar las escuelas prácticas que allí realiza dicho cuerpo. — Moreno.

REUS

Ha sido prorrogado el plazo hasta el día 31 del actual octubre para la adquisición de las cédulas personales, sin recargo.

—Ha celebrado sesión la Junta de la Asamblea local de la Cruz Roja Española, tratando de importantes asuntos de su incumbencia.

—Ha sido solucionada la huelga que habían planteado las obreras de la fábrica de monederos y artículos de piel de don José Maquell Pons.

—Por la alcaldía se ha publicado un bando haciendo saber al vecindario que durante el actual trimestre deben pasar su revista anual todos los individuos sujetos al servicio militar, no presentes en filas, e indicando las sanciones en que incurrirán los que no se presenten.

—Han sido detenidas dos mujeres, madres de dos muchachos, por permitir que éstos vayan vagando por las calles de esta ciudad, sin ir a la escuela, a pesar de las varias amonestaciones que les habían sido dirigidas.

— Deu.

VILLANUEVA Y GELTRU

En la última reunión celebrada por la Comisión municipal permanente, dióse lectura a un escrito de los concejales señores Alba, Soler y Figuerola, Nolla, Virella y Giralt, en el que presentaban la dimisión de los cargos, que la Corporación municipal les confirió al constituirse.

—Ha tomado posesión del cargo de administrador de Correos de esta villa don Miguel Soler Bartero, que hasta ahora venía desempeñando la Intervención de esta oficina postal.

—Continúa muy activa la venta del vino nuevo, habiéndose hecho numerosas transacciones en estos días, siguiendo los precios con tendencia al alza.

—Han ingresado en la Caja de Ahorros 4.288 pesetas, importe de 41 imposiciones, habiéndose devuelto 4.447, a petición de once interesados. — Corresponsal.

TARRASA

Teniendo conocimiento el guardia municipal, Camaros, y una pareja de la guardia civil de que dos individuos habían intentado timar a una vecina de esta ciudad por el procedimiento de las misas, salieron en su persecución. Apresados en el Paseo del 22 de Julio, resultaron ser José Gaspar, natural de Montpeller, y José Santos, residente en Barcelona, siendo puestos a disposición de la autoridad judicial, ingresando en la prisión.

—Se encuentra restablecido de las lesiones sufridas días pasados en el accidente de automóvil de que fué víctima, nuestro particular amigo don José Guardiola.

—En el Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria, dió una conferencia pública don José María Jordí, presidente de la Sociedad de Viajantes y Corredores asociados de Barcelona. Desarrolló el tema «L'agent venedor i els seus problemes».

—Durante el pasado mes de septiembre, la Brigada Sanitaria ha efectuado 3.351 servicios.

—El pasado martes regresó del vecino pueblo de Rellinás la última colonia escolar de niñas, acompañada de sus profesoras. Fueron recibidas en la Casa-Ayuntamiento por el Patronato organizador. Además de sus familiares esperaban a las pequeñas veraneantes un gran número de personas. El acto fué amenizado por la banda municipal.

—En la última sesión del Ayuntamiento se dió cuenta de la distribución de fondos para el mes de octubre, quedando aprobada: Gastos exigibles, 629.808'30 pesetas; diferibles o voluntarios, 173.000 pesetas.

—Durante el finido mes han ocurrido en esta ciudad 72 nacimientos, 41 defunciones y 26 matrimonios. — Corresponsal.

BLANES

Entre las numerosas familias que han dado por terminado el veraneo, figuran las de Brunet, Tordera, Barceló, Comas (padre e hijo), Ferrán, Liensa, Pujol, Mora, Villori y don Jorge L. de Sagredo («Maxim»).

—Han marchado al balneario de Caldas de Malavella don Benito Ferrer y familia.

—En el partido de Water-polo jugado entre los equipos C. N. Pops, de Badalona, y el C. N. Blanes, resultaron vencedores los de Blanes por cinco a uno, marcados por Mora (2), Gironell (1), Ferrán (1), y Ferrer II (1). Maristany marcó el de honor del Badalona.

En este partido se vió una neta superioridad de los del Blanes, cuyo cuadro estaba formado por Coll, Ferrer II, Gironés, Mora, Ferrer I y Pujol.

—Los equipos que tomaron parte en el campeonato de la Liga Amateur de la provincia son: F. A. Blanes, U. O. Safa, S. C. Lloret, D. Cassá, Palamós S. C., U. S. Figueras, F. C. Girona, Escala F. C., F. C. Olot, Llagostera, D. Farnés y el F. C. La Bisbal.

Como se ve el lote de equipos es excelente esperando con gran interés los partidos Blanes-Lloret, Blanes-Safa, Lloret-Safa y los equipos de ésta contra el Palamós, Figueras y Gerona.

—En el cine-teatro Fortuny el Sindicato Único de Trabajadores celebró la asamblea general extraordinaria dentro de perfecto orden, dándose cuenta de las gestiones hechas antes y durante el conflicto de la S. A. F. A., de organización de socorros a los huelguistas y de asuntos generales.

—Ha sido muy sentida la muerte del joven Enrique Zamora, hijo del jefe de la estación de ferrocarriles de ésta, don Isidro Zamora, a quien acompañamos en su inmenso dolor.

—Sigue mejorando, estando fuera de peligro, la distinguida esposa del alcalde don Juan Bosch Nualart.

—En el campo del Fútbol Amateur Blanes en breve se efectuarán grandes mejoras, a fin de que el público esté debidamente separado del campo de juego. — Corresponsal.

SAN FELIU DE GUIXOLS

El ayuntamiento acordó solicitar de la Diputación de Gerona una subvención para las obras del cubrimiento de la Riera del Monasterio. También quedó enterado de una invitación del alcalde de Valencia para el Congreso Municipalista. Se aprobaron cuentas por 1.174'75 pesetas, como asimismo una relación valorada de las obras del mercado cubierto desde el 31 de julio al 20 de agosto, con el importe líquido de 10.061'15 pesetas.

Además se acordó hacer los trabajos necesarios para reducir en una las dos escuelas de Artes y Oficios que existen en ésta, mejorándolas toda vez que la Diputación subvencionó la Escuela de Artes y Oficios Clerch de Figueras, que es un caso parecido a la Escuela de José Remus Rufi, de nuestra ciudad.

—Durante la temporada de invierno continuarán abiertos los hoteles Monumental y S'Agaró, de la playa de San Pol. Contrariamente y de no efectuarse importantes reformas, estará cerrado hasta el próximo verano el balneario San Telmo.

—Por llegar de zona infecta, tuvo que continuar su viaje a Barcelona el vapor japonés «San Francisco Maru», regresando a ésta para cargar, una vez cumplidos los requisitos sanitarios. — Corresponsal.

CORNELLÀ

El alcalde ha señalado el próximo domingo a las tres y media de la tarde, para celebrar la toma de posesión del grupo escolar construido en la barriada del Padró, de esta localidad.

Al acto han prometido su asistencia las autoridades de Barcelona, quienes, en caso de no poder asistir, enviarán representación. — Corresponsal.